

# 学校評価 保護者の方からのご意見等

## 〈家庭生活〉

○マンモス校であるにもかかわらず、よく子どもたちを見ていただいていることに感謝しています。習い事などもあり忙しい日々をおくっており、もう少しじっくりと親子で時間をとれるよう努力したいと思っております。

○学校に関しては生徒数が多いにもかかわらず隅々まで配慮が行き届いていると思います。家庭内において、自分がもう少し努力する点があると反省する日々です。

○ゲーム等は、出来る時間が少ない為、出来る時に自由にしている。

○学校の取組では子どもたちの心身をよりよく育む為色々と工夫されており感謝しています。しかしながら、子どもの様子をよく見守り、家庭での指導も同時に行ってこそだなと日々感じています。両方での働きかけが大切であるなどと思います。

## 〈児童の様子〉

○子どもは、「学校楽しい、先生がたくさん教えてくれる。」と言っています。いつも朝早くから夜遅くまでありがとうございます。

○4月に入学した頃よりも大分自分一人で考え行動できるようになってきており、子どもの成長にとっても嬉しく感じています。今後も家庭でも継続して指導を行っていきたいと思います。

○アンケートの機会をありがとうございました。改めて、学校へ通っている時間は、(親の努力は特になく) 全ておまかせしているのだな…と気付かされました。安心して通わせる事が出来、有難いです。

- ・挨拶する子が少ないのが気になります。

- ・大人が注意しても口答えする子ども(例) “○○はダメよ~” “えーよかとばい別に”

○子どもが所属するスポーツ団体や学校でのあいさつの指導にももの足りなさを感じる。旗当番へのあいさつは全くと言っていい程しない子どもが多い。市内中心部の小中学生は知らない人にも道ですれ違い様のあいさつが徹底されている。小中で連携して地域との関わりはあいさつも大切である事を生徒に指導すべきと考える。家庭でのあいさつの指導は我が子に対しては日々指導しているが、力不足を感じており多方面からの指導が必要であると感じている。

○旗当番の際によく思うのですが(自分の娘も含めてですが)、自分から挨拶をしない、大人が言っても無視をする子どもが多いです。娘にも指導をしっかりしないといけないと思っております。

○子どもたちがあいさつしません。交通当番の時にあいさつをしない子の方が多いように思います。とても残念に思います。

○去年からずっと思っていたことですが、朝の通学の為、旗当番の際に、こちらからあいさつしてもほとんどの生徒さんはあいさつせずに無視していきます。中には、必ず自分から言ってくれる子も数名…とても残念でなりません。

○学級通信については細かく発信していただき、先生に感謝しております。ありがとうございます。登校時に信号が赤でも走ったり低学年の子がおいていかれたりしています。中学年以上になると、あいさつをする子、しない子は決まっているように思います。家庭での指導が足りていないように感じます。

○朝、旗当番をしている時に、あいさつをしてもしてくれない子がとても多いです。親の責任だとは思いますが、学校の方でもご指導宜しくをお願いします。

○帰宅途中の子どもたちを見ていると、危ないなあ…と思う事が良くあるので、保護者と学校が協力して注意していけたらな…と思います。※信号が点滅したら、止まる等…

○朝の旗当番のとき、こちらからあいさつをしてもあいさつしない子どもが多いことを残念に思います。

○登校の際、挨拶できない子どもが多い。下校で、車にクラクションを鳴らされたり、傘などを振り回している姿をよく目にする。

○交通当番をしていて感じるのが、ここ数年、(以前と比べると)子どもたちのあいさつの声が少なくなったように思えます。列もバラバラな事も多く、どうかすると、下級生の子をおいて、どんどん先に行ってしまう上級生も…(見たら、止めて待たせますが…)ポケットに手を入れて歩く男の子、多いです。

○あいさつをする子としない子の差が大きすぎると思います。

○旗当番をしていて思うことが、大きな声で元気よく挨拶をする子がとても少ない。保護者が立っていれば、子どもたちから大きな声で挨拶して欲しい。言わないのでこちらから言ってもペコツとして、ボソツと言う子もいれば、何も言わない子もいる。もちろん大きな声で言っている子もいます。こちらからも言えれば言うので、学校からも指導して欲しい。

○朝の登校の横断歩道での班の渡り方を指導してほしい(班長・副班長)点滅寸前に前者が走り渡りで後者がついていけず班がバラけてしまう。走り渡りをやめる。ダラダラ横断歩道を渡る(素早く渡ってほしい)

○放課後の子どもの時間の使い方について気になる時があります。毎日、公園でゲームをずーっとしている子どもたち…ゲームは良い部分はあるのでしょうか?我が家だけは持たせないとしても、やはり、子どもと関わる全ての子どもたちの問題であり、私自身、人ごととは思えず、とてもこの状況が気になります。ゲームは公園でしない。家でのみする!のようにできないのでしょうか?自転車には細かくルールがあるので、そのようにできれば、子どもたちの状況が少しでも変わるのでは…と思っています。

○自宅近くの駐車場やマンション周囲で遊び、飛び出したり、ボールで遊んでいて危険です。注意しても聞き入れてくれません。学校でも指導されていると思いますが、もう少しきびしく指導して頂きたいと思います。

○皆ゲームのしすぎ。公園で体を動かす遊びをしてくれる友達がいない。しかたないから自分もゲームで仲間になるか、ひとりぼっちを選ぶかの悪循環。

○子どもは楽しく通わせて頂いており、とてもありがたく思っていますが、学校外の事という少し気になるのが、夕方など特に広田公園に行くと自転車に乗っている男の子たちが公園内をすごいスピードであちこち乗り回して、とてもこわいです。(公園周辺もとび出してきました) 小さい子どもさんを連れていらっしゃるお母さんたちは気が気でないのでは…うちの娘も「遊んで、危ない」と言っていました。自転車のマナー、乗っていいところ、悪いところ、自分の子どもがどこを乗って回っているのか、保護者も再確認した方がいいのでは…と思います。

## 〈学校の施設・規模等〉

- 6年生移設について詳しく知りたいです。保護者、児童が置き去りで計画が進んでいるように感じます。
- 4年生の子どもたちが6年生になる時から中学校に通う事になりますので、十分に準備をお願いしたいと思います。
- 6年生が中学校に通う件は、唐突に決まったと感じています。問題点の洗い出しも十分ではなく、残念です。他は、よく工夫、配慮いただいていると思います。
- 再来年度からの6年生→中学校へという事に不安を感じますし、納得がいきません。
- 広田小のあり方を考える件で、小学校の先生方はどう思っているのか、意見が聞けたらよかったですと思います。(学級懇談会の場等で)
- 6年生からの中学への校舎(?) 移動は、全く納得出来ていない人が多数周辺に居るのに実施されるとは… 内部事情が問われます。腹立たしいです。
- 2年後の6年生中学校登校について、まったく情報もない。もっと具体的な事を報告すべきだと思います。上だけでいろいろ話し合いをされてても行くのは子どもです。非常に不愉快です。
- 生徒数が多くても、子どもたちが学業に専念できるように、また、安全に過ごせるような工夫がされていると思います。広田中で6年生になった時過ごすことについて、大変とは思いますが、子どもたちが不安に思っていることをひろいあげ、一つずつ解決し、進級できればと思います。いつもご指導ありがとうございます。
- 平成29年度からの6年生の中学校通学に関しての決定の仕方があまりにも突然で一方的でびっくりした。全くついていけないと思った。
- 1000人を超す大所帯でいろいろと大変なことが多いと思います。いつもありがとうございます。自身の幼い頃を振り返ると、自分の学校で運動会ができ、家族や地域が学校に集える位の規模が望ましいのではと思います。また、6年生が小学校から不在になることには不安を覚えます。我が子からも今年いかに6年生からお世話してもらったか聞いていますし、6年生の子どもたちにとっても下の子たちをお世話したりするのはとてもよい効果もあるのではと思います。中学校の敷地へ行くのは4、5年生くらいがよいのでは?とも話したりしています。卒業式をするならやっぱり6年間過ごしてきた学び舎でさせてあげたいです。

## 〈学校の指導・行事・運営〉

- いつもきめ細やかにご指導していただき、大変感謝しています。
- 人数が多く大変なことも多いと思いますが、先生方の工夫や丁寧な対応に感謝しております。いつも子どもたちのために、ありがとうございます。
- 子どもの人数は多いので仕方がないが気にはなります。目が届くか？等
- 生徒数がすごく多い学校ですが、色んな面で行き届いていると思います。学校との連絡等も、この2年間完璧です！！
- 親が丸つけをしても良いので、沢山宿題を出してほしいです。(数をこなす事で力になると思うので)
- 保健室の雰囲気がオープンな感じで、養護の先生も話しやすい方で、子どもも行きやすいのではないかと安心しております。学校を休んだときは先生からのメッセージやお友達の手紙も届けられるので、元気に登校できるパワーをもらえているように感じます。
- ある日の事でした。遠足で皆手をつないで楽しく歩いて行く様子を私も見ていました。すると、びっくりする事に、急に女性の先生が、大きな声で怒鳴りだしたのです。(おまえは、そんな歩き方しか出来ないのか！)私が見てた所、特に列を乱してる風にも見えず、子どもたちは普通に歩いているようでした。また、たまたま学校に行く事があった時も、急に女性の先生のヒステリーっぽい声が聞こえてきた時もありました。
- 生徒が多い中、先生方も工夫され頑張っていただいていること、地域の方との連携もあり、感謝しています。
- 学級通信が少ない。
- クラスの学級だよりが、先生の手書きでかかれていて、あたたかさを感じます。
- 担任の先生から学ぶことが毎日本当に楽しいようです。「今日こんなことを先生が言っていたよ！知っている？」等と、毎日のように先生から学んだことを教えてくれます。悪い事は悪いと叱ってくれる事も、先生に対して信頼をあつく持っているようです。子どもが朝、いつも楽しそうに登校する様子は、充実しているのだなあと思わせてくれます。
- 担任の先生が子どもたちをよく見てくださっているのがわかり、安心して預けられています。参観日の内容もいつもおもしろく、子どもたちも大人の私たちもひきつけられる授業で、毎回行くのが楽しみです！
- 毎日、子どもたちのためにご指導いただき大変感謝しております。ひとつだけいつも気になっていることがあります。玄関や廊下にある水槽周辺の衛生面が目についてしまいます。とても汚れていて、大丈夫なのかと心配になります。お忙しいとは思いますが、子どもたちにも声を掛け、お掃除ができるように声を掛けて頂けると助かります。
- いじめ問題に学校として本気で取り組んでいただきたい。
- いじめのない学校生活を送れるようにしてください。
- いじめについての対応・対策・指導について知りたい。
- 他学年との交流が、視野を広げたり、いじめを防いだりするのに、とても効果的で良いと思いました。
- 授業参観について、習字、音楽の授業も見学してみたいです。
- 中学校の参観日と一緒に日に参観日をするのはやめてほしいです。

○「命の大切さ」「人を大切にする」についての教育はどのように教えていらっしゃるのか興味あります。前々からこの教育はされていますが、広田小だけでなく市内全体の学校で、どのような教育されているのか知りたいです。

○自分の子どもから友達関係などの話を聞くことがあるけど、その時に自分の家庭は知っていても相手の子どもさんが問題を起こしたことを相手の親は知っているのかな？学校側を通して相談になってしまうため私自身、子どもも悩み登校しなければならない。色々な子どもさんがいて、色々なご家庭があるので、むずかしいですね。

○図書館においてある本は先生方はどれくらい内容を把握してあるのか？新規におく本は、一通り読まれているのか？子どもが借りてくる本を見てみると、性について、まだここまでは小学生が知らなくてもいいのではないか…？と思う内容の本がたまにあります。ある程度の知識は頭に入れておく必要はあるが、それ以上の事をかかれた本を図書室におかないで欲しいと思う。図書室の本は自由に借りれるのだから、低学年、中学年が借りる恐れもあると思う。

例えば、先日、16歳向け？の本を娘が借りてきていました。半分は命のお話だったけど、半分は性のことが書かれていて、まだこの内容は早いと思い、読まないで返すように言いました。性の話も大事ですが、また、どこまでがよくてどこからが悪いかの線引きも難しいと思いますが、ちょっと気になりましたので意見させていただきました。

○子どもが二人お世話になっていますが、どちらの先生も、丁寧で相談しやすく、安心して過ごせています。ありがとうございます。

○今年度もいろいろあったように思いますが、今年度は、子どもたちの担任の先生方が子どもを良く見てくださる良い先生方だったので、何かあった時も話しやすく、対応も良かったので、あまり不信感や不満は持たずに済みました。良い先生で良かったです。

○先生方には、子どもたちの為に、毎日ご苦勞を頂き、ありがたく思っています。いつもありがとうございます。

○授業で理解出来ていないところを放課後に教えて頂けるクラス（教室）などがあればなあとは思っています。

○広田小は児童の人数が多いので、運動会や広っ子発表会で子ども一人一人が主役となって活躍できる機会が少ない気がします。

○現在の担任の先生に大満足しております。家庭にて行き届かない点も配慮して頂いておりますし、なにより子どもが素直に先生に相談や疑問等が出来ており、良好な関係性を嬉しく思います。

○6年になってやっと楽しい学校生活を送っているようです。今のクラスはいいクラスみたいです。

○日々ご指導いただき有り難うございます。安全に安心して楽しく小学校生活を送っており、大変嬉しく思っております。

○他の先生のごことはわかりませんが、担任の先生は子ども思いで信頼しています。

○学校全体でいろいろな教育活動に熱心に取り組んでいると思います。担任の先生も毎週詳細な時間割を配付してくださったので学校での予定もよくわかりましたし、子どもの事もよく理解して下さり適切に指導していただき有り難いと思います。

- 生徒数が多いのでしかたない事もあるかと思うが、学力をつける事も大事だがそれ以前の心の成長を目的とした活動をもっと行ってほしい。自然の中での活動・芸術活動など。
- 上の子の担任の先生は本当に日頃より子どもたちの為に一生懸命頑張って頂いているのがとても伝わります。日々の学級だよりも本当に充実していて親の私が毎日楽しみにしている位です。参観日に行った時も教室の美しさ、授業の進め方、クラスのとまり方、本当に感心するばかりです。逆に下の子の担任の方へは少々不満があります。上の子の担任の先生のような素晴らしい先生に替わって頂きたいです。
- 人数の多い小学校ですが、先生方は一人一人の子どもに親身になって対応していただいています。安心してお任せしています。ありがとうございます。
- 広田小学校を長男から11年間大変お世話になりました。親子共々先生方にはご迷惑ばかりをおかけしました。今後ともよろしく願いいたします。ありがとうございました。

## 〈登下校〉

- 通学路が心配で仕方ない（中原地区）
- 交通量が多く子どもの数が少ない地域に住んでいるのですが、朝の交通当番の負担（2、3ヶ月に1回ですが）をもう少し減らしてほしい。約月1の授業参観も多いと思う。2～3ヶ月に1度ではダメなのですか？
- 毎朝登校の引率をしてくれているおかげで、安心して登校できているんだと思います。登校班がない学校もある中、朝、先生方を見かける度に、安全面に気をつけてくれていることが伝わってきます。

## 〈PTA 活動・地域〉

- PTA活動にあまり参加できずにすみません。でも、自治会や子ども会などの地域行事には近くでするので参加しています。
- 自治会との連携はとってると思いますが、自治会が学校への影響力が強いですよね。どこでもそんなものなんでしょうか。
- 下宮崎の自治会長さんとうちの住んでいるマンションの管理人との話し合いで、うちのマンション住人は自治会に入れないと決めている為、子ども会にも入れない状態です。登校班には入らせてもらって旗当番も行っております。

## 〈その他〉

- アンケートなのに名前欄は必要なのか。無記名でもいいとの記述もなく、一言、名前の必要について記載がほしい。
- 学級だよりも学年、学級、PTA便り…と紙配布が多すぎると感じます。内容がかぶっていることも多々あり、それぞれが少しずつ違うことを書いていたり、ムダに感じます。コスト削減、紙作成の時間削減の為にもHPのみへのお知らせに情報を統一し、内容を充実させる等、改善して行ってほしいです。授業参観やPTA活動など、基本は専業主婦を設定されていると思いますが、その方針を変えていただきたいです。時代に合わせて日々変えて行ってほしいです。土・日参観や、参観日の日程をいくつか設ける等…

○運動会の時に大型のテントをはって飲酒をしているご家庭があり、それには少々おどろきました。

○授業参観等の保護者の車の乗り上げ（校舎）は、未だにあるのはなぜですか？

○参観日など、運動場を開放して駐車場として利用できるようにしてもらいたいです。他の学校ではそうしている所もあるので…皆が皆学校から近い所に住んでいるとは限らないし、結局他のスーパー等に駐車して歩いて来られている形が多い為、ご迷惑をおかけしてしまうと思います。あんなに広い駐車場として利用できる広場があるのだから、駐車スペースを取ってその日は駐車できるようにして頂いたらどんなに助かるか…良心的ではないと思います。私は実家が福岡ですが、福岡ではほとんどの小中高校で、学校で何かある場合、何人か先生達が立って誘導し、運動場を駐車スペースとして工夫されていますよ。運動場がないなら分かりますが…。入学説明会の時すら荷物がたくさんあるのに駐車できなかったのであまり良い気持ちはしなかったです。

○毎月、授業参観がありますが、仕事上、家庭の事情などで行けず、子どもがさみしがる事があります。できれば参観日を減らしてほしいです。

○年間通し、授業参観が多すぎると思います。前期・後期に1回ずつでいいと思います。検討してください。